

El párrafo transcrito fué el denunciado por Antonio Maza y el que motivó la injusta encarcelación del Sr. López.

Se necesita toda la desvergüenza de Maza para darse por calumniado con ese párrafo que no contiene la menor falsedad, que puede ser aplicado á todos los representantes de la actual Dictadura en el Extranjero. La tendencia opresora y brutal del Gobierno porfirista en México, se refleja en los individuos que lo representan fuera del país. En nuestra Patria, no hace el Gobierno nada que al pueblo beneficie, nada que no sea despojo, atentado, persecución, especialmente cuando se trata de ciudadanos altivos que no aceptan su tiranía con la resignación de los corderos. Fuera de la Patria los Cónsules, los representantes de la Autocracia, cualquiera que sea su categoría, tampoco procuran favorecer á los mexicanos, y cuando de ellos se ocupan es también para perseguirlos, para hostilizarlos, para hacerlos sentir todavía la acción maldita del despotismo que pesa sobre la Patria. La Dictadura no perdona ni á los que se dejan del oprimido territorio nacional buscando en otro suelo libertades, mientras pueden disfrutarlas en la tierra que los vio nacer; la Dictadura emplea á sus Cónsules como espías, los utiliza como esbirros, les encomienda una degradante misión policiaca, que cualquier Gobierno medianamente honrado se abochornaría de proponer á sus Agentes. Los representantes de Díaz en el Extranjero no velan por el honor de la Nación ni por los intereses de los ciudadanos de México, sino que se dedican á perseguir encarnizadamente á los desafectos á la Dictadura porfirista y en cuanto á sus compatriotas en general, les niegan sistemáticamente todo apoyo. Antonio Maza persigue al Sr. José López, porque este honrado ciudadano fustigó al Gobierno de Porfirio Díaz desde las columnas de "El Azote". Antonio Maza no es el calumniado, sino el calumniador, pues en el juicio á que dió lugar la infundada acusación de Maza, el Sr. López pudo probar con testimonios irrefutables, que es rigurosamente exacto cuanto se dice del Vice-Cónsul en la hoja denunciada. En este país la libertad de imprenta no es un mito como en nuestra pobre Patria, y por tanto no dudamos que el Gran Jurado que va á conocer del asunto habrá de fallar en favor de nuestro perseguido compatriota, porque así lo exige la justicia.

Antonio Maza debe comprender que los deberes de su cargo no se conforman con el indigno papel de perseguidor de mexicanos que ha venido desempeñando.

Ya que sus compromisos con el Gobierno y su falta de patriotismo le impiden ayudar á sus coterráneos, debía cuando menos, eximirse de deshonrar á nuestro país con los actos indignos que ha venido cometiendo. Es verdaderamente escandaloso y censurable que el representante de una Nación, traicione sus deberes y se ensañe contra los ciudadanos por cuyos intereses debería velar.

Quien desee comprar máquinas de escribir "Oliver," "Smith Premier," "Remington," "Densmore" ó de cualquiera otra marca, puede realizar una excelente economía encargándolas á la Agencia Comercial del Sr. Rosalío Bustamante, 3437 Walnut St.

Quien desee comprar máquinas de escribir "Oliver," "Smith Premier," "Remington," "Densmore" ó de cualquiera otra marca, puede realizar una excelente economía encargándolas á la Agencia Comercial del Sr. Rosalío Bustamante, 3437 Walnut St.

Quien desee comprar máquinas de escribir "Oliver," "Smith Premier," "Remington," "Densmore" ó de cualquiera otra marca, puede realizar una excelente economía encargándolas á la Agencia Comercial del Sr. Rosalío Bustamante, 3437 Walnut St.

Quien desee comprar máquinas de escribir "Oliver," "Smith Premier," "Remington," "Densmore" ó de cualquiera otra marca, puede realizar una excelente economía encargándolas á la Agencia Comercial del Sr. Rosalío Bustamante, 3437 Walnut St.

Quien desee comprar máquinas de escribir "Oliver," "Smith Premier," "Remington," "Densmore" ó de cualquiera otra marca, puede realizar una excelente economía encargándolas á la Agencia Comercial del Sr. Rosalío Bustamante, 3437 Walnut St.

Quien desee comprar máquinas de escribir "Oliver," "Smith Premier," "Remington," "Densmore" ó de cualquiera otra marca, puede realizar una excelente economía encargándolas á la Agencia Comercial del Sr. Rosalío Bustamante, 3437 Walnut St.

Quien desee comprar máquinas de escribir "Oliver," "Smith Premier," "Remington," "Densmore" ó de cualquiera otra marca, puede realizar una excelente economía encargándolas á la Agencia Comercial del Sr. Rosalío Bustamante, 3437 Walnut St.

Quien desee comprar máquinas de escribir "Oliver," "Smith Premier," "Remington," "Densmore" ó de cualquiera otra marca, puede realizar una excelente economía encargándolas á la Agencia Comercial del Sr. Rosalío Bustamante, 3437 Walnut St.

# La Independencia en Política

## Debilidad y Cobardía de la Dictadura

Después de las duras lecciones que todos los mexicanos hemos recibido de la Dictadura en veintiocho años de terrible opresión, podemos asentar como un axioma que es absolutamente inútil solicitar de Porfirio Díaz cualquier concesión que favorezca en lo más mínimo los intereses del pueblo. La mejor comprobación de nuestro aserto la encontramos en los fracasos sufridos por diferentes Estados de la República, que al luchar contra sus Gobiernos locales, buscaron el apoyo del Dictador y se creyeron de las promesas que les hizo el tartufo tirano.

Decimos esto pensando en Yucatán, donde se ha hecho insostenible el Gobierno del científico Olegario Molina y donde se inicia una campaña electoral que puede resolverse en un triunfo del pueblo, si se conduce con honradez y energía, pero que puede terminar en una derrota ignominiosa, si se lleva por el sendero tortuoso de las súplicas y de las intrigas.

Los enucos de Olegario Molina, encabezados por Augusto L. Peón, esclavista feroz y Presidente del Ayuntamiento de Mérida, han constituido un Club y fundado un papasal, con objeto de sostener la reelección del actual y funesto Gobernador de Yucatán. Ahora bien: si los opositoristas yucatecos no son ciegos, tendrán que ver en este hecho la prueba de que el Dictador apoya á Molina, poniéndose como siempre, contra el pueblo.

Nosotros bien sabíamos que la reelección de Molina contaría con el apoyo del Dictador, y lo habíamos asegurado antes de ahora; pero los yucatecos parecían no habérselo dado cuenta de esta verdad tan sencilla, haciendo al Gral. Díaz el honor de no suponerlo suficientemente malvado para prestar su ayuda al hombre que ha causado la ruina de Yucatán y que se ha atraído los justos odios de aquel pueblo viril. Hace ya tiempo que los molinistas, para pasar por fuertes, propalaban que Díaz estaba de su parte; pero eran desmentidos por la prensa independiente, que juzgaba tales declaraciones como una estratagema de los lacayos para aterrorizar al pueblo, usando como espantajo el nombre del Autócrata.

Los hechos vienen hoy á comprobar que los enucos de Molina tenían razón y que los independientes se engañaban. Díaz está con Molina; Díaz está contra el pueblo yucateco. Los trabajos reeleccionistas que pública y abiertamente han comenzado á hacer los presupuestivores, no se hubieran iniciado sin la autorización expresa del Centro, porque si Molina ni ningún otro de los funcionarios actuales, es capaz de atreverse á hacer política por su cuenta, exponiéndose á una reprimenda del temido señor. Los Gobernadores que añejan seguir en sus puestos, antes que hacer política visible, intrigan cerca del Dictador y se buscan su anuencia y su apoyo; los trabajos públicos, mejor dicho, las farsas con que se barnizan de legalidad las imposiciones del Centro, no se llevan á cabo, sino cuando el Dictador las ha ordenado, cuando el Dictador ha decidido que tal ó cual favorito siga pesando sobre tal ó cual pueblo.

Los yucatecos no deben hacerse ilusiones respecto de la Dictadura; no deben esperar protección del Gral. Díaz, y en consecuencia, no deben pensar en pedirle. Deben pensar que Molina no es más que un lacayo de la Dictadura; que Molina no tiene ningún poder propio y que en rigor, no es él quien se reelige, sino Porfirio Díaz el que lo impone. Pedirle á Díaz que en vez de apoyar á sus lacayos, permita al pueblo hacer su voluntad es dar

pruebas de una candidez infantil. Pedirle democracia á un tirano, ha sido la necesidad más grande en que han incurrido ciertos políticos castros afeminados; y esa necesidad costó muy cara á Nuevo León, á Michoacán, á Tlaxcala, recientemente, y á otros muchos Estados en épocas anteriores.

Ha sido triste el papel de esos políticos de los Estados que mientras atacaban rabiosamente á su tiranuelo local, se deshacían en acaramelados elogios para la Dictadura, tratando de conmovérsela. ¡Cobardes! Les faltó energía para luchar como dignos y acudieron al ruego para inspirar compasión al que creyeron fuerte. No se les ocultaba que Díaz es el déspota de la Patria, que cambia á los gobernantes según su antojo; no lucharon como ciudadanos y quisieron simplemente orientar á su favor la voluntad caprichosa del Autócrata. Por eso no triunfaron; por eso tuvieron que lamentar el desastre sobre la deshonra; por eso el pueblo que continuó oprimido por su culpa, todavía los desprecia, arrepintiéndose de haber puesto su confianza en los enucos.

La Dictadura no se conmueve con los ruegos, pero cede ante los actos de virilidad. Hace ocho años, cuando el pueblo de Coahuila luchaba contra Garza Galán, no faltaron comisiones que fueran á ver al Gral. Díaz, para exponerle la conveniencia de que cambiara aquel Gobierno. Las comisiones solo obtuvieron desdichas, desprecios, y cuando más, vagas promesas de que mejoraría la situación en Coahuila. Pero hubo un coahuilense digno y viril, Emilio Carranza, que se levantó en armas, resuelto á hacer respetar á su Estado, y entonces el Gral. Díaz, se sometió inmediatamente y aceptó SIN DISCUSION TODAS LAS CONDICIONES QUE IMPUSO CARRANZA antes de depone las armas. Los coahuilenses no han olvidado estas saludables lecciones, y hoy que luchan contra Cárdenas, que los traicionó, se han guardado de perder tiempo y honor en las antecámaras presidenciales y han optado por la independencia y la energía. Los coahuilenses saben que cuando el pueblo se decide á hacer su voluntad, la hace sin necesidad de que nadie le dé permiso, y su actual campaña política es el mejor ejemplo que pueden encontrar los demás pueblos oprimidos para librarse de sus tiranos.

En Yucatán hay elementos más que suficientes para constituir una oposición vigorosa y capaz de triunfar sobre las pretensiones del Centro de imponer á Olegario Molina por seis años más. Se ve palpablemente que es general el descontento contra el rapaz esclavista que ha arruinado á Yucatán en su provecho y en el de unos cuantos de sus favoritos y allegados, tan codiciosos y bribones como él. Los yucatecos, en abrumadora mayoría, están exasperados de tanta rapiña y tanta infamia como las que han caracterizado á la desenfundada Administración molinista, prototipo del Gobierno científico. Lo único que falta ya en Yucatán es la organización, la unión de todos esos elementos poderosos, la agrupación de todas esas fuerzas; la constitución, en suma, de un Partido independiente, con un Programa determinado y arreglado á la absoluta democracia. Ejemplos patentes, hechos que han pasado y aun no se olvidan, hemos aducido para probar lo funesto que es para la lucha política de un Estado, buscar la intervención del Centro, y lo provechoso que es para la misma, obrar con independencia respecto de la Dictadura. Los que han recurrido al Autócrata, han fracasado; los que han visto con desprecio á la Dictadura, se han im-

puesto sobre ella. La Dictadura que no cede al ruego, se somete ante la energía; no es generosa, pero es cobarde.

No sólo la dignidad, sino hasta la conveniencia, aconsejan á los yucatecos seguir el camino de la independencia en la campaña política que han iniciado. Hasta hoy han dado pruebas de virilidad, y no les será difícil continuar observando una conducta altiva, como la que corresponde á verdaderos ciudadanos. Tal vez algunos considerarán bueno, como medida política, halagar al Centro, para evitarse su odio y su abierta hostilidad; pero esperamos que con lo que hemos expuesto y con todo lo que hemos dicho antes de ahora sobre el mismo tema, se habrán convencido de que es enteramente inútil y hasta perjudicial emplear procedimientos amistosos para contentar á la Dictadura. La Dictadura quiere su misión absoluta, y se siente ofendida por cualquier acto de la más leve oposición á sus caprichosos designios; para ella es un crimen hacer política independiente, y en el caso de Yucatán, no cabe duda que se atraerán su odio todos los que se opongan á la reelección de Olegario Molina, adulen ó no al Gral. Díaz. Si atacan á Molina y halagan á Díaz, no conseguirán otra cosa que aparecer débiles á los ojos del Dictador, que para nada los tomará en cuenta, que los despreciará; mercedamente, por otra parte. Los que no quieren disgustar al Centro, no tienen mas recurso que someterse á la reelección sin chistar. Pero eso no lo harán los yucatecos honrados, los que realmente aman á su suelo, los que sientan con más intensidad el patriotismo que la cobardía.

Por otra parte, no es el poder de la tiranía tan formidable como se lo imagina el miedo de los espíritus apocados. Todo es relativo. La superstición de la secta católica ha visto milagros fabulosos, donde la ciencia no ha encontrado más que farsas ridículas. El miedo puede ser un poderío inmenso, donde la tiranía no mira sino vanos oropeles. La fuerza de la Dictadura no es más que una leyenda, alimentada por nuestra ignorancia y nuestra cobardía. Si fuéramos viriles, si nos tomáramos siquiera el trabajo de analizar los hechos, en vez de aceptar las mentiras que la misma tiranía propala para hacerse bombo y asustar á los afeminados, llegaríamos á convencernos fácilmente de la inmensa debilidad de la Dictadura. ¿Qué hizo hace ocho años el Gral. Díaz ante la virilidad del pueblo coahuilense, que exigió indignado el término de la orgía Garza-galanita? Someterse sin tardanza. ¿Y qué puede hacer hoy mismo la Dictadura en Coahuila, ante el pueblo organizado y resuelto á imponer su voluntad? Tendrá que someterse nuevamente. Hay quienes piensen que la Dictadura desesperada por su derrota en el terreno de la legalidad, tratará de someter á los coahuilenses, empleando la violencia físicamente; pero nosotros no creemos tan torpe á la Dictadura para proceder de ese modo. Semejante conducta entraría una provocación que los coahuilenses no dejarían sin respuesta. Si en Coahuila se repitiera un 2 de Abril, los hijos de aquel heroico Estado sabrían vengar la afrenta, con aplauso de la Nación entera.

Los yucatecos deben seguir el ejemplo de Coahuila. Deben fundar Clubs, continuar su campaña por la prensa, celebrar una Convención como la que actualmente han constituido los coahuilenses y luchar en los concios por el candidato que designe esa Convención, obrando siempre con independencia del Centro, sin debilidades, sin transacciones, sin esperar que la victoria pueda provenir de otra fuerza que de la fuerza popular.

Ante los pueblos viriles, ante los ciudadanos honrados, tiemblan las tiranías. Si los yucatecos se deciden inflexiblemente á hacer respetar su voluntad, como ciudadanos de un Estado soberano y libre, la Dictadura tendrá que retirar de Yucatán su instrumento Olegario Molina, como ya á retirar de Coahuila al infeliz lacayo Miguel Cárdenas.

Ante los pueblos viriles, ante los ciudadanos honrados, tiemblan las tiranías. Si los yucatecos se deciden inflexiblemente á hacer respetar su voluntad, como ciudadanos de un Estado soberano y libre, la Dictadura tendrá que retirar de Yucatán su instrumento Olegario Molina, como ya á retirar de Coahuila al infeliz lacayo Miguel Cárdenas.

Ante los pueblos viriles, ante los ciudadanos honrados, tiemblan las tiranías. Si los yucatecos se deciden inflexiblemente á hacer respetar su voluntad, como ciudadanos de un Estado soberano y libre, la Dictadura tendrá que retirar de Yucatán su instrumento Olegario Molina, como ya á retirar de Coahuila al infeliz lacayo Miguel Cárdenas.

Ante los pueblos viriles, ante los ciudadanos honrados, tiemblan las tiranías. Si los yucatecos se deciden inflexiblemente á hacer respetar su voluntad, como ciudadanos de un Estado soberano y libre, la Dictadura tendrá que retirar de Yucatán su instrumento Olegario Molina, como ya á retirar de Coahuila al infeliz lacayo Miguel Cárdenas.

Ante los pueblos viriles, ante los ciudadanos honrados, tiemblan las tiranías. Si los yucatecos se deciden inflexiblemente á hacer respetar su voluntad, como ciudadanos de un Estado soberano y libre, la Dictadura tendrá que retirar de Yucatán su instrumento Olegario Molina, como ya á retirar de Coahuila al infeliz lacayo Miguel Cárdenas.

Ante los pueblos viriles, ante los ciudadanos honrados, tiemblan las tiranías. Si los yucatecos se deciden inflexiblemente á hacer respetar su voluntad, como ciudadanos de un Estado soberano y libre, la Dictadura tendrá que retirar de Yucatán su instrumento Olegario Molina, como ya á retirar de Coahuila al infeliz lacayo Miguel Cárdenas.

Ante los pueblos viriles, ante los ciudadanos honrados, tiemblan las tiranías. Si los yucatecos se deciden inflexiblemente á hacer respetar su voluntad, como ciudadanos de un Estado soberano y libre, la Dictadura tendrá que retirar de Yucatán su instrumento Olegario Molina, como ya á retirar de Coahuila al infeliz lacayo Miguel Cárdenas.

Ante los pueblos viriles, ante los ciudadanos honrados, tiemblan las tiranías. Si los yucatecos se deciden inflexiblemente á hacer respetar su voluntad, como ciudadanos de un Estado soberano y libre, la Dictadura tendrá que retirar de Yucatán su instrumento Olegario Molina, como ya á retirar de Coahuila al infeliz lacayo Miguel Cárdenas.

# Remitido,

# Regeneración

Santa Bárbara, [Chib.] Mayo 20 de 1905.

Sr. Director de REGENERACION. Salut Louis, Mo. E. U. A. Muy Señor mío:

He visto en las columnas de su apreciable y liberal periódico, número 28, que dignamente dirigo, un párrafo, en que se me insulta calificándome de pillo y arbitrario, y al insertar en su publicación tales epítetos, creo sin temor de equivocarme que ha sido sorprendido, pues tales versiones son productos de desahogos de alguna persona ó personas, que han creído erróneamente que soy el autor de clerico párrafo que vió la luz pública en el "Diario del Hogar" satirizando á alguien, que incorrectamente y faltando á las reglas de la caballerosidad y la decencia se burla de las familias que concurren á la plaza, las noches de serenata. Las expresiones en mi contra vertidas son gratuitas é infundadas, toda vez que soy un comerciante que cumplo con mis compromisos exactamente y tengo una posición social, si no elevada, al menos digna para vivir honestamente con mi familia y para cumplir con mis deberes de honradez. No soy pues un pillete como empelosamente lo afirma mi cobarde enemigo.

Respecto á la otra palabra de "arbitrario" no se me debe apellar, porque al he ejercido el ejercicio empleos con funciones de autoridad, simplemente he sido por una temporada, Agente de la Renta del Timbro de este mineral, cuyo empleo acepté á instancias de algunas personas caracterizadas que se empeñaron en ello; pero viendo que dicho empleo era incompatible con mis negocios comerciales tuve que renunciar. Todo lo cual estoy dispuesto á probar con personas fieles y de notoria honradez. También es público que he sido ageno, no solamente de pretender empleos públicos; sino que aun se me ha tratado como enemigo de la Administración, por cuyo motivo mi hijo anduvo exiliado algún tiempo, pues él sí ni yo quisimos ser juguete de ciertos empleados.

A fin de que la verdad sea conocida en este asunto, suplico á Ud. se sirva dar cabida en las columnas de su ilustrado periódico á la presente correspondencia; anticipándole las gracias y ofreciéndome de Ud. su afmo. y S. S. NEMESIO TEJEDA.

En la correspondencia que se nos envió concerniendo la conducta del apreciable señor Tejada no figuraba el nombre de este caballero; sino simplemente su apellido.

De haber sabido que era el Sr. Nemesio Tejada á quien se pretendía atacar, hubiéramos recibido con prevención la citada nota informativa y no nos habríamos abstenido de publicarla. El señor Tejada es un liberal digno y pundonoroso, incapaz de cometer los actos reprobados de que se le acusa.

## El peligro yankee.

El pueblo mexicano no es propiedad de los tiranos.

Hemos recibido la siguiente carta con una atenta súplica para que la publiquemos:

Phoenix, A. T., Mayo 4 de 1905. Sr. D. Ricardo Flores Magón. Saint Louis, Mo.

Muy señor mío: Por conducto de Ud. y como Director de un periódico mexicano capaz de trabajar con celo y patriotismo por el legítimo honor de nuestra querida Patria, deseo con ansia, antes de que sea tarde, el que se conozca allá el peligro en que estamos, pudiéndose corregir aún la situación siempre que nos resolvamos á cumplir con el deber que impone la verdadera dignidad nacional.

Anoche, en una reunión netamente americana, en la que ni por asomo sospechaban que yo nací en México, lo mismo que mi madre, y que aquel es el suelo que debemos defender ante todo, se suscitó una conversación que devoré absorto y con el mayor sigilo para no descubrir mi interés. El asunto de que se trataba era el de los últimos asesinatos cometidos en americanos en Sonora, por mexicanos que gozan sueldo del Erario, y no por indios, como se pretende hacer creer. Ya no es un secreto ni mucho menos el que se tiraniza y se asesina á los individuos que no les UNTAN LA MANO á las autoridades, práctica conocidísima de Porfirio Díaz. Entre otras ofensivas palabras para nuestro pueblo oí decir lo siguiente: "Díaz que es el único hombre inteligente de aquel país de salvajes, idiotas y cobardes los arregla"

Es el mejor semanario independiente de caricaturas, que trata con absoluta imparcialidad los asuntos políticos de México. Recomendamos á los liberales esta importante publicación, que por su virilidad y acierto se ha colocado entre las primeras de la prensa independiente. El precio de suscripción, demasiado bajo para el mérito del periódico, es como sigue: Por un semestre..... \$ 3.29. Toda correspondencia deberá dirigirse al Administrador, Sr. Federico Pérez Fernández. San Ildefonso N.º 9 México, D. F.

Es el mejor semanario independiente de caricaturas, que trata con absoluta imparcialidad los asuntos políticos de México. Recomendamos á los liberales esta importante publicación, que por su virilidad y acierto se ha colocado entre las primeras de la prensa independiente. El precio de suscripción, demasiado bajo para el mérito del periódico, es como sigue: Por un semestre..... \$ 3.29. Toda correspondencia deberá dirigirse al Administrador, Sr. Federico Pérez Fernández. San Ildefonso N.º 9 México, D. F.

May 27 th 1905.

Subscription rates: Per annum... \$ 2.00 gold. Per 6 months... 1.10 " Director y Proprietario: RICARDO FLORES MAGÓN.

## CONDICIONES:

"REGENERACION" se publica los sábados. El número suelto vale cinco centavos oro en los Estados Unidos del Norte y diez centavos plata en la República Mexicana. Los precios de suscripción son como sigue: En los Estados Unidos del Norte por un semestre, pago adelantado... \$ 1.10 oro. Por un año, pago adelantado... 2.00 oro. En la República Mexicana por un semestre, pago adelantado... \$ 2.40 plata. El cliente de ejemplares vale para los Agentes: En la República Mexicana... \$ 7.00 plata. En los Estados Unidos del Norte... 3.00 oro. Los envíos de dinero pueden hacerse por Giro Postal Internacional, por Express, en billetes de Banco ó en Timbres Postales.

Las personas que reciban REGENERACION se servirán mandar pagar directamente su suscripción, pues no podemos girar contra nuestros abonados.

Para todo asunto dirigirse al Director.

Lo que nos entregará si se los pedimos, y si no, nos entenderemos con Ramón Corral que es muy amigo del Coronel W. C. Green y además su socio en la Cananea y otros negocios; México será de los americanos quieran ó no los mexicanos, quienes no tienen ni voz ni voto; el Vicepresidente Corral fué puesto por Green y por eso le costó medio millón de pesos en acciones de la Cananea, regaladas á Porfirio.

La opinión en que se nos tiene en este país es la peor amenaza que gravita sobre nuestras cabezas, y para desvanecerla, necesitamos arrancar de raíz esa política falsa y degradante con que nos ha dominado el tirano Porfirio Díaz. Lo que Díaz se ha propuesto es que á su muerte se produzca un conflicto ignominioso, por incapaces como nos ha hecho aparecer y usurpar el un laurel más, pues se diría que sólo él sabía contener á ese pueblo inquieto, por su sabiduría, su honradez, etc., etc., etc.

¡Problemos que no somos como nos juzgan!

De Ud. afmo. S. S. CHAS. F. HOFFMAN JUNI.

Lo que se dice en la carta anterior respecto de la opinión que la gente inculta de los Estados Unidos tiene del pueblo mexicano sale á luz con irritante frecuencia en cierta Prensa de esta nación, así como la absurda pretensión de que por quererlo Díaz ó Corral pasemos á ser vasallos de la Casa Blanca.

Es indignable que Díaz ó Corral cedieran gustosos una parte de la nación en cambio de su provecho personal. Pero los mexicanos no nos hemos afeminado á tal grado de permitir que se lleve á cabo tal ofensa á la integridad y al decoro de la Patria. Si los anexionistas de esta nación cuentan con el apoyo de Díaz y de Corral para hacerse dueños de una parte de nuestro territorio, no cuentan con la voluntad nacional ni con el apoyo del pueblo que sabrá defender como león lo que se pretende arrebatarle.

Los anexionistas deberían saber que el pueblo mexicano no es propiedad de Díaz ni del imbécil Ramón Corral, y que llegado el caso, sabría cumplir con su deber.

## "El Colmillo Publico."

Es el mejor semanario independiente de caricaturas, que trata con absoluta imparcialidad los asuntos políticos de México. Recomendamos á los liberales esta importante publicación, que por su virilidad y acierto se ha colocado entre las primeras de la prensa independiente. El precio de suscripción, demasiado bajo para el mérito del periódico, es como sigue: Por un semestre..... \$ 3.29. Toda correspondencia deberá dirigirse al Administrador, Sr. Federico Pérez Fernández. San Ildefonso N.º 9 México, D. F.

Es el mejor semanario independiente de caricaturas, que trata con absoluta imparcialidad los asuntos políticos de México. Recomendamos á los liberales esta importante publicación, que por su virilidad y acierto se ha colocado entre las primeras de la prensa independiente. El precio de suscripción, demasiado bajo para el mérito del periódico, es como sigue: Por un semestre..... \$ 3.29. Toda correspondencia deberá dirigirse al Administrador, Sr. Federico Pérez Fernández. San Ildefonso N.º 9 México, D. F.

Es el mejor semanario independiente de caricaturas, que trata con absoluta imparcialidad los asuntos políticos de México. Recomendamos á los liberales esta importante publicación, que por su virilidad y acierto se ha colocado entre las primeras de la prensa independiente. El precio de suscripción, demasiado bajo para el mérito del periódico, es como sigue: Por un semestre..... \$ 3.29. Toda correspondencia deberá dirigirse al Administrador, Sr. Federico Pérez Fernández. San Ildefonso N.º 9 México, D. F.